



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario Marxista Leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 18 - Nº 93 (3ra. época)

Precio \$5,00 - Solidario \$10,00

10-02-2015



Una crisis con final abierto

La movilización de los trabajadores puede y debe inclinar la balanza



En defensa del trabajo y el salario
**Avanzar hacia el paro
activo nacional**

Pág. 7

La muerte del fiscal Nisman

Pág. 5

Rosario: Justicia por Javier

Pág. 5

Acuerdo "estratégico" con China

Pág. 10

Grecia: Cachetazo al imperialismo

Pág. 12

Elías Semán: la lucha por refundar el partido de la revolución



Elías Semán, primer secretario general de V.C.

En el año del 50 aniversario de la fundación de nuestro partido, bajo el nombre de Vanguardia Comunista (VC), repasamos la trayectoria de Elías Semán, primer secretario general de nuestra organización. En esta nota repasamos el recorrido desde su joven militancia en el socialismo argentino hasta la fundación de VC, trayecto de lucha marcado por la búsqueda de un proyecto revolucionario para la Argentina.

En 1958 el Partido Socialista sufrió la primera de una serie de rupturas. Los motivos de las discrepancias se concentraban en la línea gorila de oposición a Perón y de posterior adhesión al golpe del '55. Fundamentalmente desde la juventud se reclamaba avanzar hacia la unidad con el peronismo. Elías Semán era parte de esa ala izquierda del partido.

Las posiciones de este sector se radicalizaron con el triunfo de la Revolución Cubana. Semán conoció esa experiencia en 1960, en uno de los campamentos organizados por el gobierno de la isla. De esa visita dio cuenta en Cuba Miliciana, libro publicado al año siguiente. En sus páginas se puede apreciar el despliegue de la teoría marxista a partir de la cual se analiza, partiendo desde la historia y las relaciones entre las clases, el desenvolvimiento de la política revolucionaria y la movilización de las masas en relación con cada una de las fases de dicho proceso. La conclusión a la que arribaba planteaba la necesidad de unificar al socialismo y el peronismo para la revolución en nuestro país, así como Cuba había alcanzado una síntesis entre el 26 de Julio y el Partido Socialista Popular.

Esta era la orientación del Partido Socialista Argentino de Vanguardia (PSAV). Conformado en 1961, el mismo se proclamaba "socialista, latinoamericanista y fidelista" y se definía como organización "marxista - leninista". De todas formas, lo central de su política pasaba por el intento de fusionar al socialismo con el movimiento peronista, entendido como la clave para desencadenar la insurrección triunfante. Tras el fracaso de esta línea, el PSAV se dividió en 1964. En ese mismo año Semán publicó dos importantes escritos.

Por aquellos años se desarrolló en nuestro país la experiencia guerrillera del EGP de Jorge Masetti. La misma fue analizada por Semán en **"El partido marxista - leninista y el guerrillerismo"**, folleto en el que se puede ver la evolución de sus ideas hacia el marxismo - leninismo. A través de la crítica al EGP daba cuenta de los aspectos centrales de la sociedad argentina que hacen al problema de la estrategia: el grado de desarrollo del capitalismo dependiente, la centralidad de los grandes centros urbanos, el peso de la clase obrera y la insurrección como la forma de lucha superior dadas las características de las clases sociales en nuestro país. Al mismo tiempo, cerraba el balance sobre el fracaso del PSAV, delimitando aguas con el peronismo y sentando las bases para la conformación de un partido revolucionario.

Todo ello partía de fijar posición en la polémica chino - soviética desatada en 1962. Este aspecto fue profundizado en **"Derrotemos al revisionismo"**. Aquí Semán se concentró en la defensa del leninismo, denunciando la línea del Partido Comunista de Argentina (PCA) y criticando las tesis y la práctica del

Partido Comunista de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (PCUS) bajo la dirección de Nikita Krushchov, para enfatizar, al igual que en el trabajo anterior, en la necesidad de reconstruir el destacamento revolucionario del proletariado argentino.

Estas dos publicaciones sentaron las bases políticas e ideológicas para la realización de dicha tarea. Se trataba de un proceso que se producía en varios puntos de América. En Brasil, Perú y Colombia ya se habían conformado partidos leninistas inspirados por las tesis de Mao. Además del prestigio de las revoluciones china y cubana, en ese tiempo también ejercían su influencia las experiencias coreana y vietnamita, además de las luchas de liberación nacional que afloraban en África.

Para aquel año Semán era el director de *no transar*, que seguía apareciendo bajo la sigla del virtualmente disuelto PSAV. La lucha sin cuartel contra el revisionismo era el tema principal de sus editoriales: de ello dan cuenta títulos como **"La epidemia del revisionismo"** (15/05/64), **"A la cola del movimiento obrero"** (10/07/64), **"Por la reconstitución del Partido de los Comunistas Argentinos"** (15/01/65), etc. El mismo día de la fundación de Vanguardia Comunista, el 5 de abril de 1965, apareció la nota que dio cuenta del paso dado. En aquel primer *no transar* como vocero de VC se podía leer:

"Nuestro objetivo estratégico es organizar la vanguardia del proletariado, como requisito ineludible para el desarrollo de la revolución argentina... Nos llamamos comunistas porque reivindicamos la historia del comunismo internacional, su ideología y su práctica, de las que reniega el revisionismo, y de las que los

marxistas - leninistas hacemos nuestro punto de partida".

Semán fue electo secretario general del partido, puesto que ocupó por tres años. Quedaba así al frente de un grupo de cuadros integrado, entre otros, por Roberto Cristina, Rubén Kriscautzky y Saúl Micflik; todos ellos convencidos de la tesis marxista acerca de la necesidad de fundir a la intelectualidad revolucionaria con el movimiento práctico de las masas trabajadoras. En aquellos años Semán encabezó la delegación partidaria que viajó a China, en donde el Partido Comunista de China (PCCh) reconoció a VC como organización marxista - leninista. Tras ese viaje, la revista internacional china Pekín Informa publicó un artículo firmado por Semán.

En los esfuerzos por fundirse con la clase, Semán viajó a Rosario para abordar el trabajo sobre el frigorífico Swift, instalándose en sus inmediaciones. Allí conoció, en 1968, a Mario Geller, líder de la Organización Marxista Leninista, grupo surgido desde el peronismo cookista que se fusionó con VC, dando un importante salto en la acumulación de fuerzas.

Tras su reemplazo por Roberto Cristina en la secretaría general, Semán continuó integrando la dirección nacional hasta su desaparición en 1978.

A pesar de su exterminio y del de tantos compañeros, los enemigos de clase no pudieron apagar el faro de su legado, cuya vigencia nos orienta en el camino de la revolución, así como tampoco lograron destruir a su partido, que a 50 años de su fundación sigue luchando.

Facundo Palacios

Jornada antimperialista en nuestro 50° aniversario

El desarrollo de la crisis internacional del capitalismo imperialista empuja en dirección a agudizar la disputa por los mercados entre los distintos bloques, al tiempo que alienta la carrera armamentista en vistas a una resolución militar de esta puja. Pero el evidente declive de los EEUU como potencia hegemónica a nivel mundial y

el avance de otros bloques que lo desafían no constituyen el rasgo principal de la situación. El actor que sigue ocupando el centro de la escena es la poderosa marea de luchas anti-imperialistas y antimonopólicas de numerosos pueblos que se levantan contra la opresión nacional y la explotación social. En estas luchas, en su mayoría

espontáneas, reside el germen de la superación revolucionaria de la situación a la que nos empuja ciegamente el capitalismo en su etapa imperialista.

Es por eso que consideramos más oportuno que nunca levantar las banderas del antimperialismo revolucionario como guía para la acción y la coordinación de los trabajadores y

pueblos del mundo en su lucha por la liberación nacional y social, como única salida popular a la crisis en que nos ha sumido este sistema en su fase más decadente. Por esta razón, y coincidiendo con la conmemoración de los 50 años de nuestro Partido, el día 10 de abril realizaremos una Jornada de debate antimperialista y revo-

lucionario, buscando estrechar vínculos entre organizaciones hermanas, para aportar a la lucha por la revolución, la liberación y el socialismo.

Para información sobre las jornadas escribir a jornada-santimpyrev2015@yahoo.com.ar



Acto central 50° aniversario VC - PRML
Sábado 11 de abril de 2015 - CABA

Facultad de Ciencias Sociales | UBA | Santiago del Estero 1024 | CABA
Adhesiones e información: 50aniversariovc.prml@gmail.com

Una crisis con final abierto

La movilización de los trabajadores puede y debe inclinar la balanza

El sórdido inicio del último año del mandato de Cristina K agregó, en el terreno de la política, un cuota de incertidumbre y que, seguramente, no habrá transición 'pacífica' en lo que resta del 2015. La gobernabilidad ya cuestionada por la conflictividad creciente, incorpora elementos de una crisis política ligada tanto a la resistencia de la facción dominante a desprenderse de los privilegios del poder como a la fragilidad y/o capacidad de los que se postulan para sucederlos, y que dicha combinación torna sumamente inestable el control del Estado por parte de la gran burguesía y resquebraja aún más su régimen político institucional.

El impacto de la muerte de Nisman no sólo que desenmascara el carácter facineroso y mafioso que va tomando la pugna política en la medida que ya no se trata de muertes ligadas a barrabruvas o narcos, sino a representantes institucionales donde medianamente el régimen político lo resolvía de otra manera. Que ello suceda ahora no debe tomarse como revancha de espías desalojados, refleja más que nada, el subido nivel de disputa entre sectores de la gran burguesía por el control del Estado, en donde la violencia y la conspiración aparecen como grado extremo de la lucha política entre sus facciones. Tampoco se puede subestimar el peso cada vez mayor de la injerencia externa, menos en casos como el de la AMIA cuya explosión se produjo poco después de la intervención menemista en la Guerra del Golfo, y a lo cual se suman ahora nuevas condiciones que se van configurando, a la par del desembarco de las inversiones chinas y/o rusas, como también al marcado realineamiento que se registra en tanto y cuanto los países del sur ya no miran tanto hacia el norte puesto que el mundo imperialista en crisis se encamina hacia una nueva distribución del mercado, y ello no será armoniosamente.

Se precipitan los tiempos políticos

El gobierno se encaminaba a saldar para sí un cierre de año al que todo el establishment había contribuido para que no se produzca, el tan meneado y a su vez temido estallido social. Lo cierto es que la incidencia del factor político subjetivo, visto el freno puesto a las demandas salariales por parte de la burocracia opositora tanto como las vacilaciones de las fuerzas que giran alrededor de CTA Micheli, fueron determinantes para descomprimir un diciembre caliente que no se pudo expresar. En menor grado incidió la medida oficial de no integrar el medio aguinaldo último en la base remunerativa para el cálculo del impuesto a las ganancias, como también algunas concesiones a las organizaciones territoriales, junto al profuso y amenazante despliegue de las fuerzas

represivas para desalentar cualquier intento o desmadre que empalmara con la bronca espontánea. En ese marco se realizó la exitosa marcha del 20 de Diciembre, como también pudo mantenerse abierto el planteo por los despidos en Lear.

La muerte del fiscal, sea crimen o suicidio, privó al gobierno de arrancar el año con ciertas iniciativas en sus manos, aún en las condiciones de inestabilidad creciente en que transcurría el período de transición, y lo obligó, en el desconcierto, a dar repuestas que no tenía ni para lo cual estaba preparado. Sentado en el banquillo de los acusados el papel de "víctima" resulta insuficiente, cuando no grotesco, según se pudo notar en el comunicado de respaldo a Cristina firmado a libro cerrado por el PJ con presencia de sus principales candidatos. De allí también las versiones sobre el adelantamiento de las elecciones, posibilidad siempre abierta aunque no compartida por el conjunto, visto que no se trata sólo de un problema institucional sino de una gran crisis política en las alturas, cuya solución no tiene fechas ni depende de la justicia penal o electoral. Se complica la aspiración de controlar al Poder Judicial. La impunidad tan deseada, luego de los 12 años del modelo, tanto como la necesidad de condicionar la sucesión encuentra mayores dificultades después de la muerte del fiscal. Si bien ya venía agrietándose la designación masiva de fiscales por parte de Gils Carbó junto con la instrumentación anticipada del Código Procesal Penal, las nuevas condiciones generadas produjeron un abroquelamiento mayor del poder judicial y la Corte en contra del pretendido manejo oficial. Tanto la indefinición en la designación (luego impugnada) del juez federal que controla el juzgado electoral de la ciudad de La Plata en reemplazo del fallecido Blanco, como el uso fluido de cautelares o traspaso de causas y expedientes, son señales de que en ese ámbito el plano se viene inclinando en contra del oficialismo, a la vez que trata de usufructuar los réditos toda la oposición de centro-derecha liberal democrática y obsecuente.

Una SIDE garantista del pasado

El gobierno seguirá contando con mayoría parlamentaria y no depondrá su actitud mientras apura decisiones, aunque sin convicción, tendencias a organizar la retirada. De allí que la creación de una nueva Agencia de Información en reemplazo de la SIDE o SI, nace viciada políticamente y todo el apuro por su instrumentación lo hace apremiado por derivar responsabilidades frente a la pugna en curso como también para el condicionamiento post-electoral. Mal podría exculpar a los Servicios o depurarlos quien los instrumentó y dirigió durante tres mandatos. Por otro lado nun-

ca estuvo en la naturaleza del modelo K producir el desmantelamiento de las fuerzas represivas ni de los servicios de inteligencia en la medida que siempre fue garantista del régimen heredado. Stiuso designado en 1972 es un producto de ese garantismo 'democrático' y pusilánime, así como lo es la permanencia de la Bonaerense en el conurbano o la designación de un represor como Milani en el Ejército.

Se acotan las posibilidades del gobierno a la par que se aceleran las internas. La crisis es profunda y abarca la gobernabilidad en sus tres poderes. El costo principal recae sobre el gobierno pero se extiende a los círculos dominantes y sus representaciones políticas. Visto, que los tiempos de la "justicia" están lejos de ofrecer una salida reparadora, ni en este ni en tantos otros casos y que, por otro lado, desde el oficialismo se interpreta que cualquier paso atrás amenaza con descarrilar la gestión, consideramos que cuanto más subida de tono sea la disputa allí arriba, mejores condiciones para la irrupción de la bronca por abajo, pero ya no solo montada en los carriles contra el ajuste, el hambre y la inflación sino también ligada a una propuesta política democrática-popular que vaya por la impugnación de todo el régimen político ligado al capital monopólico.

El escepticismo es creciente en las calles y en las encuestas respecto al esclarecimiento del caso Nisman, como también al funcionamiento de una Justicia que nunca llega, pero no se restringe solo al mandato kirchnerista sino que impugna a todo el período democrático. Dicha cuestión ya se expresó en la marcha del 19 de enero convocado por las redes cuando no concedieron espacios de cabecera a ningún referente de la oposición. Esa misma inquietud registran los convocantes a la marcha de silencio el próximo 18, y está claro que toda instrumentación electoral que se pretenda corre el riesgo de naufragar ante el repudio. Hay un hartazgo popular que no se disipa con las urnas, y crece en la medida que, tanto "la justicia independiente como la justicia militante" luego de 31 años, se manifiestan como apéndices de un estado en descomposición y de su clase dirigente que dirime en crisis profunda. Las alternativas que se barajan por arriba no generan expectativas en la calle y junto al desencanto crecen también las posibilidades para precipitar movilizaciones en donde la consigna "que se vayan todos" o "por una salida popular a la crisis", marquen un rumbo distinto. Tanto Scioli, Randazzo, Macri, Massa, Cobos, Sanz son la cara visible de promesas y proyectos que requieren, para salir de la crisis, una nueva vuelta de rosca al saqueo de los bolsillos populares y en la entrega de las riquezas del país.

El factor político o subjetivo será determinante en lo que pueda pasar y visto el

encrespamiento siniestro que ha cobrado la contienda por arriba, cada sector jugará con las armas que tenga ya sea política, empresaria, gremial, psicológica, militar, corporativa etc., pero de lo que no caben dudas es de que "cuando se pelean entre ladrones siempre sale ganando la gente honrada" y en esta oportunidad no será distinto.

No está claro quién vence a quién en las alturas. Tampoco en qué condiciones pretenden gobernar los que apuestan al resultado de las urnas como para forzar políticas restrictivas. Sin embargo, **los grandes definidores serán la intervención de la clase obrera y la lucha popular.** La pulseada está en curso y no se definirá inmediatamente. El fin de año, relativamente calmo, mostró el límite principal en la voluntad de la mayoría de las fuerzas políticas y gremiales de planchar la conflictividad. La pérdida en el valor de los ingresos, de puestos de trabajo y en el aumento desvergonzado del costo de vida son políticas cuyas consecuencias de empobrecimiento y marginación se profundizarán empujando objetivamente en el sentido opuesto a la voluntad de esa dirigencia. El auge de luchas es una cuestión objetiva y el sentimiento de bronca y justicia que se expresa fundamentalmente en cada lucha encuentra entidad en la unificación del reclamo callejero en la huelga o el plan de lucha conjunto. Ello en sí mismo eleva la lucha, pero hay que explorar y avanzar en los métodos considerando que muchas veces la efectividad de la medida depende de su calidad y no tanto de la cantidad.

La disputa salarial trasciende las propias paritarias y será una prueba de fuego en el arranque del año. Allí están las posibilidades de confluir los trabajadores con toda la capacidad movilizadora territorial y estudiantil, para que junto a la izquierda y el combativismo se puedan motorizar iniciativas donde la burocracia tiene mayor debilidad. De allí las maniobras de Scioli y otros gobernadores con la dirigencia de CTA oficial para impedir el no inicio de clases, vista las consecuencias de una medida similar a la del año pasado, pero en donde el clima de crispación en que se arriba este 2015 y la fragilidad de la salida eleccionaria montada por la burguesía no convence ni resuelve las cuestiones fundamentales de nuestro pueblo.

Como nunca la pelea por las reivindicaciones o por quebrar el ajuste va ligado a la denuncia política sobre qué clase de sociedad y desde donde y quiénes la construyen. No es lo mismo llegar al plebiscito de octubre con el activo movilizadado alrededor de sus propias exigencias que llegar desmontado y con expectativas en un recambio institucional que no es el de los trabajadores.

Andrés Zamponi

De la Sota y su policía son responsables Hoy Ismael como ayer Walter



Ismael Sosa era un joven de 24 años que fue a ver el recital de la banda de rock La Renga a la localidad de Villa Rumipal, en el sur de la provincia de Córdoba, el pasado 24 de enero. Esa noche la policía hizo el "cacheo" previo con sus armas reglamentarias - algo que está prohibido - y se dedicó a amedrentar a los jóvenes que se acercaban al predio. Precisamente, en la primera línea de seguridad, la que manejaba la policía, fue donde vieron por última vez a Ismael con vida. En aquel momento, según varios testigos, Ismael era detenido y golpeado por varios efectivos. Dos días después apareció muerto en el lago de Embalse Río Tercero.

A la semana siguiente se convocaron marchas y concentraciones tanto en Córdoba como en Buenos Aires pidiendo justicia y castigo a los culpables materiales y políticos, porque más allá de la repudiable actuación de la

policía cordobesa hay un Estado que no se hace cargo y es cómplice de empresarios inescrupulosos que por llevar más dinero a sus bolsillos, coimean funcionarios para habilitar instalaciones, contratan a policías corruptos o a seguridad privada de dudosos antecedentes para "control". Este último recital se destacó por la desorganización y falta de previsiones, de lo cual fueron víctimas no solo los que asistieron al recital sino también los vecinos de la localidad. El gobierno provincial ha guardado un silencio absoluto sobre el caso, y el empresario Palazzo (organizador del show), apenas se conoció la noticia de la desaparición de Ismael, salió a felicitar públicamente a la policía por el operativo realizado. En la misma línea, los resultados preliminares de la autopsia dados a conocer el 7 de febrero, indican que "no se encontró evidencias de golpes, de cortes u otros traumas", lo que de confirmar-

se, alejaría toda sospecha de la policía.

Un simple recuento de los casos de gatillo fácil, las detenciones arbitrarias, la violencia policial en los barrios y en las comisarías, la política de criminalización sistemática de la juventud particularmente cuando es pobre, la corrupción estructural y su rol en el narcotráfico y la trata de personas, hacen de la policía cordobesa una institución que ha perdido hace rato el derecho a la presunción de inocencia. Más aún su jefatura política, el ejecutivo provincial.

Ismael es una víctima más que engrosa la lista, junto con Walter Bulacio y con Rubén Carballo. Jóvenes que, en este caso, quisieron disfrutar de un recital de rock y terminaron muertos a manos de la policía o fueron víctimas de la corrupción y la impunidad (que tienen nombres y apellidos) como los pibes de Cromagnon.

- Ayer Walter y Rubén, hoy Ismael

- Castigo a los culpables materiales y políticos!

- Basta de criminalizar a la juventud! Basta de gatillo fácil y represión!

L.F.

Referencias

¹ <http://www.lavoz.com.ar>

Buenos Aires Miles por Luciano



El pasado 31 de enero se realizó una movilización a 6 años de la desaparición de Luciano Arruga.

La convocatoria de los Familiares y Amigos bajo la consigna "lo mató la policía, lo desapareció el estado, A Luciano lo encontramos los que luchamos" fue tomada por una enorme cantidad de asistentes y organizaciones que exigían "fuera la policía de nuestros barrios.

Esta masiva convocatoria que recorrió las calles de Lomas del Mirador pasando por la plaza, la comisaria,

la intendencia y finalizando en Mosconi y Gral. Paz lugar lugar donde el joven fue atropellado cuando "cruzaba corriendo desesperado" tal como dijo el conductor del vehículo.

Esto demuestra la memoria y la exigencia de justicia siguen más vigentes que nunca y la enorme solidaridad que rodea a sus familiares y amigos en un momento clave para el esclarecimiento de la causa.

Corresponsal



Camarada Ana, ¡presente!

El pasado 4 de enero falleció en Buenos Aires la camarada Silvia Garaglia, conocida por todos como Ana, miembro de la dirección de nuestro Partido.

En los años 80, Ana se sumó a este proyecto político en la búsqueda de los principios de la generación revolucionaria de los '70s, y hasta hoy, frente a la decadencia de esta democracia, sostuvo esta búsqueda incansablemente.

Desde sus inicios en la organización,

constituyó parte de las raíces históricas del partido y aportó a la construcción allí donde le toco oportunamente: Frente estudiantil (secundarios y universitarios), Territorial y en los últimos años el frente de DDHH. Se destacó últimamente en el sostenimiento y construcción de espacios antirrepresivos y Memoria Verdad y Justicia, donde se caracterizó por llevar adelante un espíritu unitario y una línea revolucionaria.

Las palabras de los compañeros de las distintas organizaciones y organismos de DDHH presentes en su acto de despedida, entre ellas CADeP, Ate Sur, la Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos, Liberpueblo; recordaron a nuestra Camarada como luchadora incansable, defensora permanente de las libertades, compañera, madre, abuela...

¡Camarada Ana presente! ¡Hasta la victoria siempre! ¡Seguimos en la lucha!

Compañeros de Vanguardia Comunista Desaparecidos en febrero

Alfredo Jorge Lipnizky

Nació el 19/12/49. Militante de la organización universitaria Tupac de Capital Federal. Secuestrado el 2/2/77 en la fábrica de Valentín Alsina donde trabajaba, junto con su hermano Héctor Roberto, siendo liberado este último el 4/2/77.

Hugo Oscar Sánchez Vizcayada

Nacido el 5/2/41 en Avellaneda, Buenos Aires, era promotor publicitario.

Fue secuestrado el 14/02/78 en su domicilio. Desaparecido en el campo de Concentración El Vesubio, del Ejército Argentino.

Guillermo Horacio White

Activista del Frigorífico Swift de Rosario, Pcia. de Santa Fe. Nació el 9/12/52. Fue secuestrado el 10/2/77 en la Chopería Schneider de Santa Fe. Habría sido visto en la Guardia de Infantería de Rosario.

María Cristina Moralejo Rodríguez

Nació el 18/11/45. Delegada del Sindicato de Trabajadores de la Sanidad, Quilmes, Pcia. Bs.As. Radióloga del Sanatorio Güemes. Fue

secuestrada el 14/2/78, a las 13 hs. en su domicilio. Sus secuestradores volvieron a la casa y la saquearon. Traslados con su esposo en mayo del 1978 de El Vesubio.



Declaración nacional

La muerte del fiscal Nisman

Reproducimos a continuación declaración de nuestra organización del pasado 21 de enero frente a la muerte del fiscal Nisman:

La muerte del fiscal Nisman desnuda una tortuosa y oscura disputa en las esferas del poder y sus representaciones políticas.

El fiscal Nisman denunció a la Presidente Cristina Kirchner y un grupo de funcionarios de montar un "plan criminal" para encubrir el atentado a la mutual de la AMIA. En vísperas de exponer sus pruebas ante el Congreso fue hallado muerto en su departamento. Hasta aquí los hechos.

Sin tener certezas sobre si se trató de un suicidio o un asesinato, tampoco sobre la consistencia o no de los fundamentos de la acusación del fiscal, su muerte es un hecho de indudable impacto político que, brutalmente, desnuda una tortuosa y oscura disputa entre los de arriba por el control del aparato del Estado, con los servicios de inteligencia y el Poder Judicial incluidos.

El gobierno de los Kirchner promovió al fiscal Nisman como investigador del atentado de la AMIA. Lo rodeó del apoyo de la entonces SIDE, alentó sus vínculos con las inteligencias israelí y yanqui, acompañó su acusación que responsabilizaba a los iraníes por los atentados, y llegó a denunciar a Irán ante la mismísima ONU. Eran los tiempos en que, tras los desacuerdos por el ALCA, la política kirchnerista trataba de recomponer las relaciones con los EE.UU. que, junto al Estado de Israel, ubicaban a la República Islámica entre los "ejes del mal".

Cuando los caminos hacia el Norte, insertos en la crisis financiera de 2008, no se abrieron lo suficiente, el gobierno de Cristina Kirchner ajustó su política internacional empujada por la necesidad y el oportunismo, como corresponde a su naturaleza capitalista y su proyec-



to renegociador en las condiciones de la dependencia. Entonces emergieron China y Rusia, integrantes del BRICS y activos socios comerciales de Irán. En ese marco se firmó el Memorando de Entendimiento, que nunca persiguió el esclarecimiento del atentado y culminó en un inocultable fracaso.

Este giro político no fue acompañado por el fiscal Nisman que permaneció alineado con sectores recalcitrantes de los EE.UU. e Israel junto a una facción de la inteligencia argentina. Hoy, tras el cambio de gobierno en Irán, su actual presidente comparte con los yanquis algunas políticas como la entente que enfrenta al ISIS en Irak y Siria, distensión en la negociación nuclear, y por lo tanto las capturas de los funcionarios islamistas acusados no son prioridad.

Durante más de 20 años, el esclarecimiento del atentado criminal a la mutual de la AMIA no figuró entre las preocupaciones de ningún gobierno. La norma ha sido el encubrimiento, el entorpecimiento y finalmente la impunidad. Muchas son las deudas con las víctimas y sus familiares. Y esta, como muchas otras causas, aún de signos diferentes, es una norma de conducta del Estado argentino independientemente del par-

tido o la facción que lo conduzca. Allí siguen impunes los responsables de la voladura de la fábrica de Río Tercero con Menem, del asesinato de 47 personas en diciembre del 2001 con De La Rúa, de Puente Pueyrredón con Duhalde, de las víctimas del Sarmiento con Macri-Cristina, y otras muchas más. Esta es la base que afirma el actual escepticismo en relación al esclarecimiento de la muerte del fiscal a la vez que también alimenta la bronca del pueblo. La muerte de Nisman puso en evidencia la feroz disputa, en los círculos de las clases dominantes, por el control del aparato del estado, de su poder judicial, de sus servicios de inteligencia y de sus fuerzas de seguridad. El gobierno nacional, los monopolios, multinacionales, grandes medios de comunicación, organizaciones sindicales propatronales y los partidos políticos de la gran burguesía que los expresan están cruzados en esta disputa con desenlace abierto. Crimen o suicidio lo mismo da, los hechos revelan que esta pelea no se resuelve ni termina en el campo de la representación electoral, se trata de una solución de fuerza. La historia, incluso la reciente, es aleccionadora.

Al mismo tiempo, la crisis internacio-

nal con sus disputas interimperialistas en Asia y Oriente Medio y crecientemente en América Latina, de manera notoria gana influencia en el curso de los conflictos políticos internos. Los alineamientos internacionales de las distintas facciones de la gran burguesía son cada vez más un condicionante de su actitud política y aumentan su obsesividad.

Desde la presidencia de Menem en adelante, el involucramiento de la política internacional de los distintos gobiernos en el conflicto de Oriente Medio ha sido una constante. El atentado de la AMIA y la muerte del fiscal dan cuenta de ello. Por supuesto que esto no excluye la centralidad de los factores y conexiones internas.

El curso de los acontecimientos obliga a las distintas expresiones obreras y populares, a los luchadores en conjunto, a la organización, unidad y acumulación de fuerzas en el terreno de la confrontación con los proyectos reaccionarios, antipopulares y proimperialistas vengan de donde vengan, al margen y sin ataduras a los tiempos electorales. La fragilidad de arriba debe ser bien aprovechada para avanzar desde abajo, en el marco del reclamo y del protagonismo popular, con exigencias y propuestas independientes.

La transparencia de las investigaciones y el esclarecimiento del atentado de la AMIA y de la muerte del fiscal Nisman, como el fin de la persecución a los luchadores populares, la criminalización de la protesta social y tantos otros ataques a las libertades del pueblo, no vienen del ejercicio de un poder estructural de base monopólica que se presenta como distinto en cada ensayo electoral, por el contrario viene de la mano de un gobierno verdaderamente popular y verdaderamente democrático surgido de la rebelión de los oprimidos.

PRML, 21 de enero de 2015

Rosario

Justicia por Javier

Una vez más el narcotráfico derrama sangre trabajadora en un barrio de nuestra ciudad. El escenario es Villa Banana, donde el "Pandu", de un tiro, terminó con la vida de Javier, trabajador de la construcción, padre de familia y esposo de nuestra compañera Liliana.

El "Pandu" era el jefe del kiosco de droga que los vecinos de Villa Banana tumbamos en diciembre de 2012, vecinos que, cansados de denunciar a la policía la existencia de un kiosco y los actos de violencia que esto conlleva, nos juntamos y luego de discutirlo, aunque todavía temerosos, tomamos la decisión de tirarlo abajo. No solo lo tiramos abajo sino que además comenzamos a construir un centro comunitario en el que actualmente nos convocamos chicos y grandes.

Lo más indignante es que si bien hemos logrado transformar aquel espacio, el "Pandu" continúa con su venta de drogas, sus transas y sus soldaditos. En

el día de ayer decidió asesinar a Javier de tres tiros en el abdomen. No fue un enfrentamiento narco, lo que hace este hecho es ratificar al "Pandu" como dueño de esa parte de la Villa. El "Pandu" tiene un sobrino reconocido por los vecinos por su no grata costumbre de robar casas, pero a su vez porque goza de la protección armada de su tío, quien defiende a los tiros su sangre.

Ayer era la segunda vez que entraba a robar en la misma casa. Lo que se comenta en el barrio es que quieren echar a los dueños para montar allí un nuevo bunker.

Hasta ahí los hechos. Ninguna novedad, solo cambiando algunos nombres, las historias se repiten. Se repiten los tiros, se repiten las disputas pero lo que empeora la situación es que también se repite una historia electoral. Mientras los políticos se preocupan por sus fórmulas electorales los vecinos somos víctimas de los enfrentamientos, víctimas de la

complicidad de los gobiernos y la policía en el gran negocio del narcotráfico. Sabemos que el megaoperativo de gendarmería no fue más que una intentona de cintureo del gobierno nacional para profundizar las acusaciones al PS y la policía de Santa Fe, pero es importante repetirlo: si la Argentina "no produce drogas", pues por algún lado entra, esa entrada desnuda la complicidad de la gendarmería en el negocio. La gendarmería no está menos corrompida que la policía de Santa Fe. Los hechos lo demuestran.

Mientras tanto, las condiciones de vida de los vecinos de Villa Banana son paupérrimas: balaceras, está minado de ratas y lauchas, las zanjas no dan abasto, la electricidad es un peligro, las viviendas son indignas, la escolaridad de los pibes es incierta. La carrera electoral está abierta, pero, los que formamos parte de Comunidad Rebelde estamos convencidos de que la única elección



que va a cambiar las cosas es la de elegir la calle para luchar por nuestros derechos, estamos convencidos de que nuestra lucha contra el narcotráfico, por salud, trabajo y vivienda dignas no entra en ninguna urna.

El pasado lunes 9 desde la esquina de Boulevard Oroño y Pellegrini salió una movilización exigiendo justicia por Javier y por las víctimas de los enfrentamientos narco, que contó con la participación de varias organizaciones sociales y políticas.

Buenos Aires

La larga lucha de los trabajadores de Lear



Pasaron más de ocho meses desde aquel 28 de mayo cuando la autopartista yanqui decidió dejar cesante al 50 % de la planta -entre suspensiones y despidos-.

La situación actual es que aún hay 16 trabajadores cesanteados que no fueron reincorporados como dicta la medida cautelar del 16 de diciembre pasado resuelta por la Sala X de la Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo, que ordena la reincorporación de los mismos.

En contrapartida, la autopartista -puntualmente su director Antonio Marín- refirió que cuenta con el aval de la Justicia para sostener los despidos. El nudo está en que el fallo indica que no puede haber despidos masivos sin antes realizar un Procedimiento Preventivo de Crisis (PPC), la empresa tergiversando esto no sólo puso en pie un PPC totalmente a destiempo (por lo cual pierde su objetivo preventivo) sino que se niega a la reinstalación y continúa ofreciéndoles dinero (cifras de hasta más de \$200.000) en concepto de indemnización.

El juez de feria Alejandro Sudera, frente a una presentación de la autopartista en dicho sentido, consideró que la cautelar estaba cumplida -lo cual es totalmente falso porque los 16 compañeros continúan en la calle- por eso el abogado patrocinante de los trabajadores apeló. La decisión de la Cámara se conocerá en los próximos días.

Es trascendental entender que no es fácil ganar un conflicto de estas características, donde la patronal estadounidense, la patotera burocracia sindical del SMATA, el Poder Judicial, el Poder Ejecutivo -gobierno nacional y de la Pcia. de Bs. As- y el Ministerio de Trabajo se posicionaron unitariamente en pos de intentar no sólo "quebrar" a los trabajadores despedidos, sino adoctrinar a los que garantizaron la producción dentro de la fábrica todos estos meses y reprimir a los activistas y militantes en las medidas de apoyo.

No olvidemos que esta situación se da en un contexto donde tantas otras empresas quieren avanzar con los despidos durante el 2015, por eso es crucial cómo finaliza uno de los conflictos más importantes del 2014 que encontró una fuerte resistencia por parte de sus trabajadores. Más allá de triunfos o derrotas, sigue siendo clave la unidad de los sectores combativos y la izquierda para salir triunfantes y lograr así un aleccionamiento para los trabajadores en su conjunto que deben "parar, ocupar y luchar" en función de quebrar el ajuste; y en contrapartida para los enemigos de clase que deberán pensar bien antes de tomar definiciones como en Lear.

Lucrecia Amenábar

**¡Aumento salarial del 50%
en paritarias!
Frente a las suspensiones y
despidos:
¡Parar, ocupar y luchar!**

Docentes de Buenos Aires

Avanzar hacia el no inicio de clases



Los gremios docentes bonaerenses firmaron un adelanto del 8% al salario básico en el mes de enero, intentando poner paños fríos a la lucha y dándole aire al gobierno de cara al año electoral. El 9 de febrero en un avance paritario el gobierno de Scioli ofreció un aumento del 25% para todo el año - incluyendo el 8% previo-; a todas luces una oferta insuficiente que actualiza la propuesta de no inicio de clases si no hay acuerdo paritario que compense el alza de la canasta familiar.

Las negociaciones comenzaron a mediados de diciembre en la sede de la Subsecretaría de la Negociación Colectiva del Sector Público, en La Plata. Los representantes del Frente Gremial Docente Bonaerense (FGDB) fueron recibidos por el ministro de Trabajo, Oscar Cuartango, y la titular de la Dirección General de Cultura y Educación, Nora de Lucía.

En el marco de un año de lucha histórico en la Provincia de Buenos Aires y en el interior del país, la dirección del Suteba provincial, con Baradel a la cabeza, se dio el lujo de negociar un aumento salarial miserable para el mes de enero y febrero, mientras los trabajadores del transporte, entre otros, luchaban por un bono de fin de año como compensatorio de la devaluación del salario, lucha que resultó favorable para ese sector.

Las direcciones burocráticas docentes simplemente trabajaron para comenzar un año electoral con la mayor calma posible y un comienzo de clases ordenado.

El aumento al salario intenta mostrarse hacia los compañeros docentes como un triunfo producto de la lucha que se

viene dando, cuando en realidad es un acuerdo de paz para el gobierno de Scioli, resultando insignificante al salario real de bolsillo (400 pesos en el mejor de los casos).

Tras el acuerdo, el Jefe de Gabinete, Alberto Pérez, destacó que "están creadas las condiciones como para poder cerrar las paritarias en tiempo y forma y poder comenzar las clases". Scioli habla del deseo de seguir con estos encuentros para debatir ordenadamente.

Desde el Gobierno celebran la "madurez política" y el "orden" con que se tratan estos acuerdos, la misma Petrocchini (secretaria general de la Federación de Entidades Bonaerenses) garantiza la continuidad del debate en los mismos términos, como si la lucha docente ya estuviese entregada de antemano.

Los sindicatos docentes y el gobierno se dan la mano para manejar la agenda de los reclamos de los trabajadores, la inflación sigue en aumento, muchos compañeros de la provincia siguen sin cobrar su salario desde hace meses, las condiciones de las escuelas son paupérrimas y ni hablar de las condiciones de trabajo de los docentes.

Pero parece que el 2015 de alianzas electorales viene con más necesidad de calmar las aguas negociando a espaldas de los trabajadores, que con decisión política de ir a fondo con la lucha por salario y mejoras en la escuela pública.

Está en manos de la organización de base de los docentes hacerle frente al ajuste del Gobierno y presionar a las direcciones de los sindicatos, que parecen desconocer que deben responder a los intereses de los trabajadores.

Ámbar Torres

En defensa del salario y el trabajo

Avanzar hacia el paro activo nacional

Razones concretas sobran para que el 2014 cierre en medio de una alta conflictividad social. Las preocupaciones —y advertencias del gobierno nacional— no eran infundadas. Los efectos del ajuste, tarifazos, inflación y una economía en recesión castigan con dureza los bolsillos populares. Sin embargo, no hubo paro nacional y mucho menos plan de lucha, aunque fueron muchos los conflictos por salario, contra los despidos o en defensa de las fuentes de trabajo a lo largo del año, lo que habla de la disposición a la lucha de los trabajadores.

Múltiples fueron los factores que trabaron la intervención combativa y unitaria de los trabajadores en el cierre del 2014. La convergencia entre los de arriba para que la marcha hacia las elecciones no se viera alterada por el conflicto social, las acciones del gobierno nacional tendientes a contener en parte las demandas como la exención del pago de ganancias al medio aguinaldo y concesiones a las organizaciones piqueteras que le suman activismo a la hora de los cortes y, finalmente, la conducta de la dirigencia sindical oficialista y opositora que se sumaron a los enjuagues de los de arriba con tufo electoralero.

Paradójicamente, cuando los de arriba pensaban encaminarse hacia un 2015 con la marca de la farsa electoral, desde su propio seno estalló, con la sospechosa muerte del fiscal Nisman, una crisis que aceleró los tiempos políticos.

Los trabajadores deben y pueden intervenir para que el fiel de la balanza se incline a su favor. Y no sólo con la mirada puesta en sus reivindicaciones, en tanto los efectos del ajuste persisten y se agravan, sino también hacia la aparición de una alternativa que paso a paso se convierta en referencia para el conjunto de los trabajadores y luchadores populares y no sólo en una opción electoral.

Para ello, como decíamos en el *no transar* anterior "(...) habrá que superar el freno de las cúpulas sindicales traidoras y conciliadoras que están sentadas sobre nuestras demandas, que amagan pero por un plato de lentejas desactivan cualquier movilización. Sin desbordarlas no habrá paro activo y mucho menos plan de lucha. La unidad de acción vale para la lu-



cha, no para acuerdos tramposos y desmovilizadores"

En ese camino, desde hace tiempo promovemos la unidad del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan. Formamos parte de la construcción del Encuentro Sindical Combativo, expresión genuina de una parte del activismo sindical de avanzada, sin ataduras a proyectos electorales, bajo el mismo techo vivimos distintas visiones políticas sin pretensiones hegemónicas, pero con la certeza que nuestra fuerza está en la lucha, la movilización y la presencia en las calles.

Siempre concebimos a esta unidad como la acumulación de fuerzas necesarias para imponer de manera rebelde una salida obrera y popular; ese es el camino que nos enseñaron los cordobazos y diciembre del 2001.

Con esta visión trabajamos y llamamos a las fuerzas del Encuentro Sindical Combativo a persistir en el esfuerzo, ampliar la unidad y sumarnos activamente a la lucha, sacando al encuentro de su inmovilismo y no subordinándolo a los alineamientos o especulaciones electoraleras.

Sin embargo, lo antedicho no obsta para que avancemos en definir el programa inmediato para la lucha inmediato. Hasta para las propias estadísticas oficiales el 2014 cerró con una pérdida del poder adquisitivo de los salarios que cómodamente pasa el 10%, sobre los acuerdos paritarios del año pasado. De arranque hay que recuperar lo perdido más el arrastre anterior. Indudablemente, la paritaria docente concentra la

atención, habida cuenta de la gran huelga de los bonaerenses hace un año y sus 17 días de paro. De ahí que tratando de adelantarse a los hechos, Scioli abrió la paritaria y acordó con el Frente Gremial un anticipo a cuenta del 8%; Macri repitió el esquema en la Ciudad con UTE-Ctera, pero aquí fue del 10%. En ambos casos, las dirigencias sindicales confluyeron con los planes desmovilizadores de ambos candidatos presidenciales. Haya paz a costa del sueldo miserable de los docentes.

El reclamo salarial de las seccionales combativas de Buenos Aires gira en torno de un básico de \$7.000 y un sueldo inicial de \$11.000 para el cargo testigo. El no inicio de clases si no se consigue la firma de un acuerdo paritario justo es el recurso de lucha más importante de los docentes como lo demuestra la experiencia. Así lo están discutiendo varios gremios del interior, como Chaco entre otros.

En el resto de los trabajadores estatales las necesidades de los gobiernos en un año electoral y a pesar de los déficit presupuestarios, reclaman la máxima presión de las bases para forzar acuerdos que la complicidad de la dirigencia sindical con los gobiernos tratará de evitar.

En el sector privado, la presión de las grandes patronales con la amenaza de suspensiones y despidos por la recesión tratará de bajar el precio a las demandas paritarias. Sin embargo como el trabajador no necesita que le expliquen el impacto de la inflación en sus bolsillos, con una canasta familiar que ronda los pesos 13.000/14.000, debemos avanzar con un aumento salarial base del 50%. Y si las suspensiones y despidos se producen, parar y ocupar la fábrica.

Finalmente, es responsabilidad del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan organizar y ponerse al frente del conjunto de los trabajadores para enfrentar el ajuste y la inflación con un paro activo nacional que sea parte de un plan de lucha para imponer no sólo el pliego de reivindicaciones inmediatas sino para acumular en dirección a una salida verdaderamente democrática y verdaderamente popular.

Ricardo Jufre

Los efectos del ajuste persisten, se agravan y alimentan la bronca popular

A diferencia de la crisis de 2008/09 que se explicó fundamentalmente por factores externos, en esta coyuntura incidió la brusca devaluación (23% enero y 31,3% anual), precios e inflación (38,5% general y en alimentos 47%), restricción de importaciones con caída de la producción industrial y su incidencia como nunca desde la salida de la convertibilidad, a lo cual se puede apuntar la caída de los precios internacionales (soja y derivados) y el estancamiento recesivo de Brasil. Lo cierto es que el plan Kicillof en su combinación de tarifazos, devaluación y elevada tasa de interés, como lo indica el manual de la ortodoxia, aceleró la inflación con una marcada pérdida del salario real y 500 mil puestos de trabajo menos. El gobierno aspira y hará todo lo posible, así deba quemar las naves, para que la tendencia recesiva se invierta en el segundo

semestre o al menos que no se desmadre. A tal efecto, se propone:

a) preservar y fortalecer las reservas cuya disponibilidad solo alcanza para mantener un funcionamiento precario pero no para despegar de la recesión. De los U\$S 30000 millones contabilizados al cierre de año, tan solo 18000 son genuinos (equivalentes a 3 meses de importación) o libre disponibilidad, el resto se compone de préstamos a devolver, importaciones retenidas, encajes bancarios, etc. En ese plano la convertibilidad de yuanes a dólares del préstamo otorgado por China, alivia transitoriamente pero condiciona el trabajo, el futuro y la soberanía del país.

b) postergar todo arreglo con los fondos buitres que impliquen afectación de fondos en este año, ya porque hay grandes mediadores interesados

en un arreglo a futuro ya porque al gobierno le conviene seguir meneando como eje de campaña el "patria o buitres".

c) mantener alto el gasto público e insuflar recursos al mercado interno. El déficit presupuestario real de 2014 sin contabilizar los pasajes de cuenta del Anses y el Banco Central, ascendió a la brutalidad de \$ 300 mil millones. Por lo cual, en pleno año electoral, y teniendo en cuenta que la inflación es la variable discrecional que caracterizó los cuatro años últimos de Cristina y que también resuelve la provisión de las cajas provinciales (9000 millones de déficit) condicionando la fidelidad de los gobernadores, va de suyo que este año la impresión de billetes y el rojo fiscal alcanzarán nuevos records.

E.R.

Vaca muerta

Un boom solo para multinacionales y monopolios

El año en Neuquén se inició con el libro de pases de la política abierto.

Se oficializaron los encuadramientos de los distintos candidatos locales con los nacionales: Pechi Quiroga, Intendente de Neuquén se alistó con Macri, Pereyra le brindó el apoyo del Movimiento Popular Neuquino (MPN) a Massa y Ramón Riosco (Intendente de Cutral-Có) con el Frente Para la Victoria (FPV). A su vez, el MPN lleva a Omar Gutierrez (actual Ministro de Economía) como candidato a gobernador buscando un armado más amplio que integre a varios de estos sectores (inclusive al kirchnerismo). Estos últimos movimientos terminaron de configurar un escenario en donde los posicionamientos frente a la Ley de Hidrocarburos y el control de la caja petrolera fue clave.

Acusaciones por arriba, realidad por abajo

Junto con esto, las acusaciones cruzadas comenzaron a encenderse. Desde los índices de mortalidad infantil (que aumentaron en la provincia) hasta la gestión

pública de servicios.

Lo cierto, sin embargo, es que el 'boom' Vaca Muerta se desinfla por ahora. En lo específico de la actividad petrolera, el propio Quiroga (Senador nacional y Secretario General del Sindicato del Petróleo) habla de la amenaza de los despidos y de una actividad casi paralizada por la situación del precio del petróleo y las dudas sobre la inversión de Chevron. Por otro lado, para bien o para mal las inversiones chinas tampoco se ven. Para salir al cruce, fiel a su estilo, acusó a las empresas de la contratación de mano de obra "extranjera".¹ A esto se suma la avivada de la especulación inmobiliaria donde 7 de cada 10 neuquinos alquilan y cuyos montos son muy superiores al de otras capitales del país (superando incluso los de Capital Federal). La Unión de Inquilinos Neuquinos denuncia: "Por el promocionado boom de Vaca Muerta y la oportunidad de un futuro mejor, la alta demanda de alquileres hace que los neuquinos a la hora de renovar su contrato se encuentren con sumas que saltan de los 8 mil pesos que pagaban por un dúplex de dos dormitorios, a 15 mil o 22 mil pesos

mensuales por uno de similares características".² Se suma a esto las condiciones exigidas que resultan imposibles para quienes quieren alquilar una vivienda.

En el no transar 87 planteábamos los problemas de este boom y señalábamos que sólo la respuesta popular iba a resolver la mayoría de estas situaciones. Por este motivo es que las tomas de tierras cada vez aumentan más en el Oeste del Gran Neuquén como también en las ciudades de la región de Alto Valle de Río Negro.

Ante esto, la respuesta del gobierno viene siendo la represión a aquellos que salen a resolver sus demandas inmediatas como también aquellos que luchan por defender sus puestos de trabajo y por reclamos salariales. La burocracia sindical juega para no abrir una situación de lucha. Guagliardo, Secretario General de ATEN, ya anunció que pretende cerrar la paritaria docente con un 30% a pesar de que la inflación en la zona es del 40% o más. La misma propuesta llegó a toda la administración pública y por ahora no parece haber revuelo por parte de la dirección. Incluso, los petroleros consiguie-

ron un bono de fin de año inferior al pretendido.

Un año para crecer confiando en nuestra historia y en la rebeldía.

Todo parece indicar que éste será un año donde las estimaciones que se tenían no serán tan auspiciosas. La entrega prometida para quedar bien con el imperalismo hoy no termina de transformarse en los dólares necesarios para las clases dominantes y por algún lugar tendrán que recortar y ya sabemos qué eligen. La firma del tratado con Chevron, la entrega de la Universidad para dichos planes, la especulación inmobiliaria, los techos salariales son parte de los desafíos contra

los cuales luchar en un escenario inflacionario al cual la provincia no pudo escapar con o sin Ley de Hidrocarburos.

Desde este punto de vista, apostamos a su vez, tal como a nivel nacional, en el ámbito de la batalla electoral que se avecina, pero sin subordinarse a ella, la posición del Voto Bronca como expresión genuina de la bronca popular en las próximas elecciones provinciales.

A.V.

Referencias

- 1 <http://www.lmneuquen.com.ar>
- 2 <https://uniondeinquilinosneuquinos.wordpress.com>



Marcha de los inquilinos

Crisis sanitaria en Chaco



Jorge Capitanich inaugura el Hospital de Castelli

Decíamos que la crisis sanitaria podría escalar. La situación de los hospitales no es otra que la que produce el abandono silencioso del Estado en resolver los problemas de salud de nuestro pueblo y los problemas de salario y condiciones de trabajo de sus trabajadores; quienes se comprometen cotidianamente y son los que sostienen, mal que mal, el funcionamiento de hospitales y centros de salud, que sobrellevan condiciones de trabajo miserables, denuncian el colapso y salen a luchar por una mejor atención sanitaria.

La muerte del niño qom Nestor Femenía, de 7 años, por un cuadro de desnutrición y una enfermedad de base: tuberculosis, vuelve a mostrar la imagen más terrible de

la pobreza, que ha venido creciendo. Así como en 2007 se dieron a conocer 10 casos de desnutrición, luego del fallecimiento del niño el 6 de enero pasado, se supo que no era un hecho aislado y alcanzó repercusión nacional.

Ese sería el último año de gobierno radical en Chaco, de un sector que todavía levantaba el nombre de la nefasta Alianza Frente De Todos. Como en aquel entonces, el gobierno provincial actual adujo uso político de los casos para afectar la ya golpeada imagen del vocero K Jorge Capitanich, además gobernador en uso de licencia por ser jefe de gabinete de Cristina Kirchner.

El Centro de Estudios e Investigación Social "Nelson Mandela", dirigida por el abogado Rolando Nuñez, fue quien siguió el caso

muchos meses antes de que llegara al hospital pediátrico de Resistencia, el 19 de diciembre pasado, en grave estado. Fue quien dijo que el niño nunca debió ser dado de alta hospitalaria, como ocurrió en el hospital del Bicentenario de Castelli, donde había sido derivado del hospital de la zona donde vive: Paraje Paso Sosa, a 12 km de Villa Río Bermejito.

"De este establecimiento sanitario fue dado de alta hospitalaria para que continuara el tratamiento en su casa". Su casa es una de las tantas de los pueblos originarios que están sumergida en la extrema pobreza "donde son muchas las carencias, pero sobresa la falta de comida, por lo que viven de harina y grasa". Como era de esperar, como consecuencia de las condiciones de vida negativas, su salud empeoró.

Las imágenes que se viralizaron por redes sociales eran de octubre del año pasado que, según Rolando Nuñez, sirvieron para instalar el tema. "Allí se disparó la noticia y salud pública lo interna y lo asiste contra la tuberculosis y la desnutrición. Progresó muy bien, pero el problema es que le dieron el alta poniendo en riesgo su vida". Cuando se agrava su situación ingresa al hospital de Bermejito, de ahí lo trasladan a Castelli y luego a Resistencia, ya con neumonía aguda y el 70% de los órganos colapsando, sobrepasa dos paros cardíacos y muere. El acta de defunción señaló que murió "por en-

fermedad", ya que hay una orden de no registrar muertes por tuberculosis o mal de chagas.

Su entierro no desentonó: los padres de Néstor despidieron los restos de su hijo mayor en el cementerio de Bermejito sin recursos. La veintena de familiares y los restos del menor, en un cajón precario y mal cerrado, fueron trasladados en un camión volcador de la municipalidad de esa localidad. El único funcionario que participó fue el defensor del pueblo, figura institucional creada por el gobierno. Allí reconoció que existen otros casos como el de las hermanas Fernández, ambas tienen cerca de 40 años, que más allá que pudo conseguir la atención del hospital, en una última visita verificó que no tenían agua, ni alimentos. Sobre Nestor dijo que fue uno de los primeros en conocer de cerca el caso en septiembre del 2014 y agregó que no solo padecía tuberculosis y tenía bajo peso, sino también chagas.

Nuñez, sobre la tuberculosis, aseveró que cuando recorremos el impenetrable nos encontramos con las pastillas para el tratamiento tiradas, signo de que se desalientan y lo dejan. El tratamiento es una especie de quimio, es muy agresivo, con efecto colaterales fuertes, dado que al inicio produce dolores de cabeza, corporales, fiebre, palpitaciones. Si a eso sumamos anemia, mal nutrición, los afecta y se desalientan.

La muerte de Nestor se suma a otros de la comunidad qom, muchos bajo el gobierno kirchnerista de Capitanich- Ivanoff. Comunidades que tienen cortada la asisten-

cia de agua potable y a alimentos. Sobre los que se organizan y luchan sobrecaen represiones salvajes y causas judiciales.

Capitanich, quién además del descaro de declarar públicamente que siente un profundo amor por las comunidades, se desvinculó del caso diciendo que ya no tiene gestión directa: consecuencia de este país federal, que genera un gobierno nacional desentendido de la gestión sanitaria. El gobierno que dejó Capitanich construyó grandes hospitales, construcciones faraónicas, como el Güemes o Del Bicentenario en plena zona roja de la Tuberculosis Argentina: edificios vacíos de profesionales, de equipos y de insumos. Solo ha permitido el crecimiento de un puñado de empresas amigas que se beneficiaron con la obra pública. Pero nada han hecho para que no haya más niños que mueran por desnutrición, por tuberculosis.

Este caso no es más que un ejemplo de la situación de pobreza y condiciones de vida precarias que viven estas comunidades, en una de las regiones de nuestro país con los peores indicadores de salud, de educación, de trabajo.

Que muera un niño que ha pasado por diferentes establecimientos de salud de distintas localidades y de distinto nivel de complejidad, muestra la grave crisis por la que atraviesa el sistema de salud de nuestro país, sistema que no pudo dar respuesta a un caso como este, caso que representa una urgencia sanitaria.

Sergio Fontana

1995 – Ley de Educación Superior - 2015

Menem la hizo, pero Cristina se la apropió

Este año, al cumplirse el vigésimo aniversario de la sanción de la Ley de Educación Superior (LES), el conjunto de las Universidades Nacionales tendrá la oportunidad de valorar no sólo el alcance de la misma, sino, además, la valía de las luchas que oportunamente motivaron su rechazo.

Justificada en imposiciones del Banco Mundial, la LES fue el correlato, tras el Acuerdo de Asunción y el Protocolo de Ouro Preto, de una serie de pactos políticos y económicos firmados por los países miembros del Mercosur a instancias de los principales grupos económicos de la región, cuya intención, nunca negada, fue permitir la transferencia de conocimiento y fuerza de trabajo calificada en el nivel universitario, lo cual incluyó la estandarización curricular de las carreras y la homologación de títulos, haciendo necesaria la creación de organismos de acreditación como la CONEAU.

De esta forma, el nuevo instrumento dio luz verde a las grandes empresas para definir los contenidos de la educación universitaria -según las necesidades productivas de las mismas-, y para disputar la apropiación monopólica del conocimiento científico, alterando sensiblemente los presupuestos de la Universidad argentina, que de reformista pasó a ser crecientemente mercantilista y competitiva, desatando una carrera por la compra-venta de títulos, en especial de posgrado, y la enajenación de conocimientos y tecnología al servicio del sector privado.



En el orden nacional, el perfil productivo dominante, generalmente extractivo y rentista, impuso desde el poder del Estado nacional la existencia de "Universidades Mineras" (San Juan, Chilecito, La Rioja, Tucumán, Salta, etc.), "Universidades Petroleras" (Cuyo, Comahue, Arturo Jauretche, etc.), "Universidades Sojeras" (Litoral, Córdoba, Río Cuarto, Rosario, etc.), y así de seguido, sometiendo éstas al arbitrio y las dádivas de las grandes empresas monopólicas como Barrick Gold, Chevron, Urquía y Monsanto.

La subordinación de la ciencia al capital bajo regulación estatal, en particular durante el kirchnerismo, sometió la vida universitaria dominando no sólo el trabajo docente o la colonización del lenguaje científico sino, también, la integridad de la vida académica más allá del tiempo

laboral, con exacerbación del trabajo domiciliario -aún en fines de semana y meses de receso-, al tiempo que la autogestión de recursos por fuera del presupuesto universitario generó el fetiche del ciudadano universitario en detrimento de la condición de trabajador asalariado.

En tal sentido, la particularización del salario mediante asignaciones complementarias, pago diferenciado de títulos, incentivos, etc., y la creciente transformación del trabajador en contratado o simple "ad honorem", permitieron suprimir de manera creciente el trabajo abstracto (con sentido de cuerpo o comunidad educativa), hasta hacer que tales "ciudadanos" actuasen y se identificasen como proveedores particulares de prestaciones particulares bajo condiciones particulares, es decir, como desclasados.

Por su parte, la masa estudiantil fue alcanzada por un arsenal de pasantías rentadas, becas de interés empresarial, creación de nuevas carreras ad hoc y cambios curriculares en sintonía con las necesidades profesionales para los distintos mercados, siendo en muchos casos las propias Universidades reguladoras de éstos, como el caso de la salud, donde se impusieron sistemas de cupos a fin de reducir la matrícula con prescindencia de las necesidades sanitarias de las poblaciones más alejadas y postergadas.

Sin lugar a dudas, más allá de la asignación de valor como parte del proceso educativo hasta la obtención de un título profesional, la imposibilidad de rescatar un sujeto autónomo que se realice en la satisfacción de su necesidad por fuera de la relación con el capital es, sin dudas, la expresión más patente de la subsunción real de la vida universitaria al gran capital monopólico, siendo ésta la razón por la cual la LES sigue vigente; es decir, porque el Estado es el poder de los monopolios y el imperialismo. El resto, sean proyectos de reforma o cuestionamientos desde la intelectualidad oficialista, son sólo eso: manifestaciones que no cambian el sentido reaccionario de la Universidad actual. Una Universidad del conocimiento, la extensión y la ciencia, pero al servicio de los enemigos del pueblo y contra la cual hay que luchar.

Jorge Díaz

Cs. Médicas - UBA

Despidos y persecución en Enfermería



Asamblea docente-estudiantil contra los despidos

El pasado 22 de diciembre, quince docentes de la carrera de Enfermería fueron desvinculados de sus puestos de trabajo.

Los mismos tenían en común

no acompañar las decisiones de la actual directora, la Lic. Irene Simeoni, y la Coordinadora de segundo año, Orellana, quienes hoy pretenden, a partir de los despidos, controlar los cargos para repartírselos

entre sus conocidos y amigos.

La precarización, sustento para la persecución

La carrera de Enfermería, al igual que la mayoría de las Licenciaturas y Cursos de la Facultad de Ciencias Médicas de la UBA, mantiene en una relación de absoluta precarización a sus docentes. Los mismos se vinculan por contratos, sin concursar sus cargos, elemento que atenta contra la estabilidad y favorece el control político y académico de la docencia. Luego de un año de continuas presiones por parte de la Escuela de la carrera y en el marco de despidos previos, es que se toma esta decisión.

Unidad docente estudiantil para frenar los despidos

Estas desvinculaciones generaron repudio en el ámbito estudiantil que profundiza la desgastada relación con la dirección de la Escuela y mantiene una situación de cursadas hacinadas, faltante de becas y propicia el clientelismo por parte de la Franja Morada (PAE-Nuevo Espacio), actual conducción del Centro de Estudiantes que por supuesto mantiene un silencio cómplice producto de la alianza con la directora radical.

A partir de esto, la solidaridad estudiantil se hizo presente y la organización de los docentes

umenta generando espacios de coordinación durante el verano al cual asistieron distintos sectores de trabajadores y estudiantes que lograron mantener vivo el reclamo para iniciar durante la primer semana de clases con una nutrida asamblea.

El próximo jueves 19 sesionará el primer Consejo Directivo del año. Seguir apostando a la unidad docente estudiantil con las jornadas culturales, los peticitorios, las asambleas y la difusión es clave para que la movilización logre torcerle el brazo a los planes de persecución y precarización de las autoridades.

Agustín Volodia

El acuerdo "estratégico" con China



En su reciente viaje la presidenta Cristina Fernández firmó con su par chino, Xi Jinping, 15 convenios por un monto de U\$S 30000 millones, para financiación de proyectos que se extienden al transporte, energía hidroeléctrica, nuclear, eólica, satelital, extracción minera, etc., y cuya devolución hipotecará por décadas el futuro de los argentinos.

El Acuerdo Estratégico Integral firmado, se inscribe en el marco de los realineamientos geo-estratégicos que se vienen produciendo en el mundo en el que los países capitalistas dependientes ya no encuentran salida hacia el norte occidental (EEUU-Europa) y comienzan a buscar los auxilios financieros e incrementar acuerdos comerciales en el surgente capitalismo monopólico asiático.

El apuro en este caso, por parte del gobierno, viene de la necesidad inmediata de fortalecer las reservas en vista a las elecciones de octubre/2015 y a su vez sellar acuerdos ventajosos para un "capitalismo de amigos" antes que expire el mandato. Son decisiones en beneficio de una parcialidad de la burguesía dominante que afectarán por varias generaciones y cuyas condiciones no difieren de aquellas otras que caracterizaron las relaciones carnales del menemismo con EEUU, en la década del 90. El sentido "progresista" que se alega en el discurso, contradice el sentido apátrida del capital monopólico y hasta su propia esencia en la medida que requiere de la extracción permanente del valor del trabajo humano y los recursos naturales para reproducir el ciclo que profundice nuevas ataduras con el estado chino. El déficit comercial ronda hoy los U\$S 6500 millones y están en curso nuevos préstamos con tasas leoninas que no bajan del 8% en algunos casos.

Los contratos precedentes a este viaje fueron la base de la campaña del ministro Randazzo con la importación de trenes y material ferroviario por U\$S 1200 millones mientras cerraban los talleres (EMFER). Se firma ahora la transforma-

ción del Belgrano Cargas cuyo crédito por U\$S 2500 incluyen infraestructuras para una salida agroalimentaria por el Pacífico, con materiales y durmientes de cemento importados. Por otro lado en Santa Cruz se construirán las dos represas hidroeléctricas por U\$S 4700 millones con amplia preponderancia de las empresas chinas cuando el país cuenta con la tecnología y mano de obra necesaria. Todo esto más la construcción de dos centrales nucleares (Atucha III y otra) que sumarían aproximadamente U\$S 13000 millones junto a otros importes y emprendimientos, se estaría haciendo por contratación directa sin licitación. La existencia de cláusulas secretas, tal cual surge de la construcción de una base satelital en Neuquén, con formato y control de empresas pertenecientes al ejército chino, ponen al desnudo el carácter del vínculo en curso.

En caso de controversias éstas se resolverán en los arbitrajes de Tribunales de Francia y en el caso de juicios abiertos en los Tribunales de Inglaterra. Toda una ironía para quienes murieron en Malvinas o quienes hasta hace poco hablaban de "pagos soberanos".

La "entrega" es tan evidente, que otros sectores de la gran burguesía con pro-

yección mayoritaria en la UIA (de Mendiguren, Méndez) pusieron el grito en el cielo en reclamo de la porción que les correspondería en las obras y proyectos a ejecutar. También sectores sindicales ligados al oficialismo se manifestaron preocupados porque no se contemplan prioridades o estímulos para la recuperación del empleo nacional. Lo cierto es que, más allá del apuro oficial para que se amplíen los U\$S 287 millones acreditados para el inicio de las represas del sur, algunos condicionamientos del capitalismo chino nada tienen que envidiar a los impuestos por el FMI en el pasado y algunas políticas del gobierno que acentúan la reprimarización y concentración de la economía, tampoco envidian al neoliberalismo.

Asistimos a una transición compleja hacia un nuevo equilibrio de fuerzas en donde las burguesías de los países emergentes disputan nuevas asociaciones con el mundo imperialista, que inevitablemente será violenta no solo en términos de posibles estallidos bélicos sino también de la profundización de la tasa de explotación del capital monopólico. En otras palabras, los capitales chinos no son menos explotadores y saqueadores que los norteamericanos y europeos, y todos se volverán más agresivos con el desarrollo de la competencia y la monopolización.

Elbio Rojas

La fundación del PCA y la huelga del '36

Dos hitos en la historia del comunismo argentino

El 6 de enero de 1918 se fundaba el Partido Socialista Internacional (PSI), sus miembros llevaban adelante esta acción convencidos de que era necesario dotar a la clase trabajadora argentina de un partido revolucionario imbuido de las tesis de Marx y Lenin que preparara el camino de la revolución socialista y la toma del poder en la Argentina. Producto de una ruptura del Partido Socialista (PS) los militantes del PSI ponían como norte ideológico la adhesión a la Revolución Rusa de 1917 y se declaraban integrantes de la 3ra. Internacional de Lenin. Aquellos militantes entregados de cuerpo y alma a la tarea revolucionaria realizaron la audaz tarea de fundar el primer partido de los comunistas. Luego de sucesivas desviaciones y errores políticos su influencia en la clase obrera será desplazada por el peronismo y con el tiempo se convertirá en un portavoz del abandono de la ideas marxistas leninistas proclamado por el Partido Comunista de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (PCUS) en marcha hacia la restauración capitalista en la URSS. Para finalmente terminar convertido, tristemente, en furgón de cola de la gran burguesía en nuestros días. Los comunistas juzgamos al árbol por sus frutos y por su historia. Por eso reivindicamos aquellas primeras camadas de revolucionarios que fundaron el PCA.

En marzo de 1919 el PSI participaría de la primera reunión de la Internacional Comunista y en diciembre adoptaría el nombre definitivo de Partido Comunista Argentino (PCA). El motivo ideológico de la ruptura del grupo fundador del PCA nació del debate acerca de la postura de los diputados socialistas en el congreso que apoyaban la moción de los conservadores y los radicales a favor de la ruptura de relaciones diplomáticas de la Argentina y Alemania a raíz del ataque a un barco de bandera nacional por parte de la flota alemana. El de-

bate ante el posicionamiento del PS frente a la Primera Guerra Mundial (1914-1918) dividió las aguas provocando la ruptura y la expulsión de aquellos que defendían la posición de la neutralidad de nuestro país frente al conflicto mundial basándose en las tesis expuestas por Lenin acerca del carácter de guerra de rapiña imperialista. Para estos jóvenes revolucionarios el PS se había convertido en un partido cada vez más integrado al régimen burgués de representación parlamentaria que creía que desde las bancas del congreso se podían imponer las leyes que terminarían con la miseria y la explotación de los trabajadores y que veía la doctrina de Marx como un aporte entre otros más que integraban su caudal ideológico.

El nuevo partido levantaba las banderas de Marx y de Lenin con el ejemplo de la Revolución de Octubre como meta y ejemplo internacional para la clase obrera argentina. Entre sus principales dirigentes se encontraban José F. Penelón, Rodolfo Ghioldi y Vittorio Codovilla.

La huelga de la construcción de 1936

La década de 1930 marca un nuevo movimiento ascendente en la lucha de la clase obrera argentina. La gran huelga de 96 días de los obreros de la construcción, y la huelga general del 7 y 8 enero de 1936 serán sus ápices más combativos y de máximo enfrentamiento contra los gobiernos de turno. Esta huelga señaló el ascenso del nuevo proletariado industrial y el surgimiento de los sindicatos por rama de la industria argentina. La crisis económica de 1929 repercutió ferozmente en la economía nacional. Las clases dominantes aliadas al imperialismo británico buscaban salir del estancamiento general tomando una serie de medidas proteccionistas. Se marchaba a un proceso de industrialización dando lugar al desarrollo de un mer-

cado interno y de una nueva industria de bienes de consumo (sustitución de importaciones).

Buenos Aires se convierte en un punto de concentración de los que acuden a la ciudad en busca de trabajo, y la Capital Federal pasa a ser el lugar de mayor concentración de obreros industriales: 216.000, representando un 54,8% del total del país. El proletariado industrial comienza a cobrar una gran importancia en la política argentina.

Es en la construcción y en la industria de materiales donde el desarrollo se hace más notable.

Con jornadas de 11 horas de trabajo, y hasta en algunos casos 14, pésimas condiciones de seguridad y salarios paupérrimos, el movimiento obrero comienza a mascullar su bronca. El derrumbe en una obra en el barrio de Belgrano, con el saldo de víctimas fatales, detona la rabia acumulada en los trabajadores.

En febrero de 1935 se había formado el Sindicato de Obreros Albañiles, Cemento Armado y Afines, bajo la dirección del PC donde otrora dirigían los anarquistas, cuyo rol en la huelga de la construcción será fundamental.

Tres meses más tarde, luego del fatídico accidente de la obra de Belgrano, una asamblea convocada por la Federación Obrera de Sindicatos de la Construcción (FOSC) nombra un comité de huelga. La huelga se declara para arrancarles con la lucha a los patrones el reconocimiento al sindicato, aumento de los salarios, tope a las horas de trabajo y condiciones de seguridad en las obras. La huelga general se declara para el 7 de enero de 1936.

El Estado y sus fuerzas represivas están en alerta y desde las primeras horas se ponen en acción. Al comenzar la huelga, son apresados los dirigentes del Comité, clausurados los locales y los comedores. Este golpe no inhibe a los revolucionarios

y trabajadores: la huelga continúa desde la ilegalidad.

En la mañana del 7 de enero se registran movilizaciones de los obreros y los choques callejeros. La mayor cantidad de acciones suceden en Paternal y Villa del Parque. La violencia se multiplica; las masas volcadas a las calles, incendian y destruyen todo transporte que no ha cumplido con la orden del paro. Los enfrentamientos no cesan y finalmente la policía debe retirarse. En el transcurso del día, los manifestantes se han adueñado de una parte de la ciudad. Los miembros del Comité que no han sido apresados, llaman a continuar la huelga un día más por la libertad de los presos y en repudio a la represión. El presidente Justo interviene instando a las empresas a dar una solución. Obligadas a retroceder, éstas mejoran la oferta salarial aunque se niegan a firmar el reconocimiento del sindicato. El 23 de enero una asamblea en el Luna Park aprueba las condiciones del acuerdo dando por terminado el conflicto.

La influencia del PC como educador y formador de la conciencia de clase en el proletariado argentino tuvo los sucesos de los años 30 como el punto máximo de desarrollo de la aplicación de la teoría marxista leninista a la realidad de la lucha de clases argentina. El entusiasmo con que sus militantes se arrojaron hacia las masas trabajadoras y el pueblo, armados con la teoría revolucionaria, dio los frutos que detallamos aquí que fue la huelga de la construcción del '36.

La década del 30 y parte de la década del 40 tendrán al PC como principal interlocutor de las aspiraciones, reclamos y luchas de los trabajadores argentinos. La debacle en su ascendencia de masas en la clase obrera vendrá con el surgimiento del peronismo y la errónea caracterización sobre el mismo.

R.C.

Las milicias kurdas recuperan Kobane



Las milicias kurdas del YPG-YPJ (Unidades de Defensa del Pueblo- Unidades de Defensa de Mujeres), con apoyo de las tropas peshmergas, han liberado totalmente la ciudad de Kobane. Las mujeres y los hombres combatientes de éstas milicias se hicieron

mundialmente famosos en los últimos meses a consecuencia de ser la única fuerza militar que ha sido capaz de resistir el avance de las tropas del Estado Islámico en Oriente Medio. Durante los últimos meses de enfrentamientos armados por el control de la ciudad de Ko-

bane han pasado a la ofensiva y han logrado expulsar al Ejército Islámico (EI) de la ciudad principal y bastión estratégico de la zona.

Si bien los combates no han terminado, la totalidad de la ciudad esta liberada y prosiguen los avances de las milicias kurdas en los frentes este y oeste de la región.

Tras casi cinco meses de duros combates en las calles de la ciudad, Kobane se ha convertido en un símbolo de resistencia del pueblo kurdo contra el ataque fascista del EI. Bajo la dirección del PKK (Partido de los Trabajadores de Kurdistan) las milicias populares kurdas pudieron parar el avance del EI que parecía incontenible en la región kurda de Siria. Miles

de kurdos se han incorporado desde el 16 de septiembre del año pasado a las milicias del YPG-YPJ cuando se produjo el ataque sobre Kobane, lo que ha reforzado su carácter popular y la clara ascendencia que poseen sobre el pueblo kurdo las milicias del PKK. También las milicias han logrado el control de la ciudad petrolera de Kirkuk que se encontraba en manos del EI.

Esta victoria resonante contra el ejército mercenario fascista del EI, inicialmente armado y financiado por EEUU y las monarquías petroleras de Medio Oriente, demuestra al mundo que el pueblo kurdo está dispuesto a vender cara su libertad y su vida. Los pueblos del Kurdistan dieron muestra de

que no se entregarán dócilmente al exterminio y la colonización con la que aún amenaza el EI como herramienta del plan geo-estratégico de redistribución imperialista de zonas de influencia económica y militar que tiene como objetivo a Medio Oriente entre otras zonas de conflicto armado. Luego de esta victoria heroica, el pueblo kurdo debe avanzar en del camino de la profundización de camino que han demostrado ser capaces de abrir con las armas contra el EI, prosiguiendo con su carácter antimperialista y continuar luchando por un cambio revolucionario hacia el socialismo.

Roberto Craviotto

Relaciones diplomáticas Cuba - EE.UU.

Históricamente, un triunfo de la revolución y el socialismo y un fracaso de la agresión imperialista yanqui



A poco de haber triunfado la Revolución en Cuba, barriendo a la dictadura pro-yanqui de Batista, las expropiaciones de los principales capitales nativos y estadounidenses en la isla y su formalización como marxista-leninista, fueron motivos suficientes para que EE.UU intentara invadir al primer territorio libre de América. La heroica resistencia en Bahía de Cochinos ratificaría ante los ojos del mundo que un pueblo en armas, con una dirección consecuente, era perfectamente capaz de hacer la revolución y defenderla contra quien sea. A partir de allí, la reacción imperialista apostó a aislar y asfixiar a un pueblo que sigue siendo ejemplo de firmeza en sus convicciones emancipatorias.

Más de 50 años después, el anuncio de restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre EE.UU y Cuba es, históricamente, un triunfo de la revolución y el socialismo. Si bien no significa el fin del bloqueo económico, es el reconocimiento por parte del imperialismo yanqui del estrepitoso fracaso de su política de agresión y aislamiento contra el pueblo cubano.

La política que apuntaba a aislar a Cuba terminó aislando a EE.UU. A lo largo de estos años, 23

veces ha votado en contra del criminal bloqueo la asamblea de la ONU. Los únicos votos a favor de sostener el cerco que se repiten, cada vez más solos, son los de EE.UU. e Israel.

La situación cada vez más comprometida de los EE.UU a nivel internacional para sostener su liderazgo en materia económica, política y militar -con focos de conflicto en varios lugares del planeta y con una seguidilla de derrotas en sus últimas grandes intervenciones- lo empujó al abandono de uno de los aspectos de su política exterior más repudiados.

El avance comercial, financiero y político de China y Rusia en antiguas áreas del patio trasero y de la propia Isla; las dificultades manifiestas para encolumnar a las clases dirigentes de la región detrás de sus intereses; la abrumadora impopularidad en toda la región del asedio a Cuba, del sostenimiento de la base militar en Guantánamo y de la persistencia del criminal bloqueo, suman razones al porqué del cambio de la política del Departamento de Estado yanqui.

Al mismo tiempo, es necesario advertir que las inocultables intenciones yanquis en el cambio operado como en la necesidad de fomentar negocios para sus empresas y recuperar liderazgo

en América Latina, siguen ocultas detrás de este gesto "aperturista".

Sin dudas, en el escenario político latinoamericano se ha atenuado sensiblemente el faro rebelde que supo constituir la Revolución Cubana. La debilidad estructural de una economía que nunca pudo resolver los pilares de la autosuficiencia necesaria para construir el socialismo, acentuada luego de la caída de la URSS, y potenciadas por el cerco internacional más extendido y feroz de la historia, han abierto heridas que en los últimos años el gobierno buscó resolver recorriendo un camino ya transitado por países como China o Vietnam que, lamentablemente, devinieron en la restauración capitalista de esas sociedades. Nada determina que la resolución de las dificultades materiales en la construcción del socialismo empuje inevitablemente hacia la reintroducción de bases capitalistas y menos luego de la experiencia acumulada.

Si bien es correcto celebrar el paso atrás en política que acaba de dar EE.UU, y entenderlo como una conquista largamente batallada por el indomable pueblo cubano, su gobierno y el movimiento antimperialista internacional, es inadmisibles obrar con ingenuidad frente al riesgo que el mismo giro contiene. No hay razones para suponer que la contradicción principal que enfrenta al imperialismo y a los pueblos del mundo se haya distendido, y mucho menos cuando se trata de un pueblo que ha tenido la valentía de hacer la revolución y defender sus ejemplares conquistas sociales, políticas y democráticas contra viento y marea. El enemigo se ha visto obligado a cambiar la táctica. Los revolucionarios, junto con Cuba, tenemos el deber de redoblar la lucha contra el imperialismo y sus socios locales, que sigue siendo la principal forma de solidaridad internacional. Por último, los pueblos del mundo celebran la liberación de los tres patriotas cubanos que faltaban para completar a los 5 prisioneros en libertad y en su tierra, detenidos en los EE.UU mientras defendían a su país y las conquistas de la revolución ante los infames traidores y agresores del norte.

L.F.

Nuevo gobierno en Grecia

Cachetazo al imperialismo

Las elecciones del 25 de enero en Grecia, que dieron el triunfo a la coalición Syriza, expresan un contundente rechazo a las políticas de austeridad que durante cinco años de aplicación bajo los mandamientos de la llamada troika (UE, BCE y FMI), han hundido al país en la peor crisis en décadas.

En efecto, desde 2010 el gobierno griego de Nueva Democracia (ND) se guió por un plan de rescate delineado por los tres órganos internacionales, cuyos resultados están a la vista: el endeudamiento estatal supera el 175% del PIB, con un 80% de la deuda en manos de la troika, la producción industrial se destruyó en un 30%, se han reducido drásticamente los salarios, la desocupación está por encima del 25% y entre los jóvenes alrededor del 60%. La mitad del dinero proveniente del rescate ha sido destinada a pagar intereses a los propios rescatistas. Es decir, un rescate de las ganancias de los bancos extranjeros (particularmente alemanes) que permitió brindar una endeble estabilidad al sistema financiero, mientras que el costo ha corrido exclusivamente por cuenta de los trabajadores y el pueblo griego.

El masivo repudio a estas políticas de sumisión ante el capital financiero ha transitado las calles de Grecia desde el momento en que la crisis se anunció. Durante estos años críticos el enfrentamiento con la oligarquía financiera local e internacional fue buscando su forma, y en general ganaron espacio las expresiones políticas que, desde posiciones antagónicas planteaban la ruptura con la troika y el desacople con la eurozona. Así, crecieron los comunistas del KKE entre los trabajadores y en su momento también los ultranacionalistas ne nazis de Amanecer Dorado. Con muchas menos definiciones ideológicas y mucho mayor pragmatismo, avanzó en estos años también la Coalición de Izquierda Radical, conocida por sus siglas, Syriza. En las últimas elecciones generales, esa tendencia creciente a descartar las recetas antipopulares de los conservadores y socialdemócratas (ND y Pasok) que se han sucedido en el poder, se ha expresado contundentemente por izquierda, y mayoritariamente por la opción de Syriza. El pueblo griego ha dejado en claro su voluntad de romper con las políticas fondomonetaristas, de ajuste y promonopólicas que lo han hundido en la miseria en que hoy se encuentra. Los resultados electorales del 25 de enero reflejan esta situación.

Junto con estos resultados conocidos, hay otro dato que no es tomado en cuenta, y es que se mantiene la tendencia a la no participación electoral por parte de un importante porcentaje del padrón. Hasta el inicio de la crisis la participación rondaba un 75% promedio, y con el inicio de las turbulencias económicas y la claudicación de la primera plana de los políticos locales, este porcentaje cae hasta un



“El apoyo en las urnas que ha recibido Syriza dista mucho de ser un cheque en blanco, y las movilizaciones de la semana pasada para repudiar a la troika son también una muestra de la actitud vigilante que mantiene el pueblo respecto a los movimientos del nuevo gobierno”.

63,8% en 2015. Considerando ese 36% de la población que se abstuvo de votar, la base de apoyo electoral de Syriza se reduce al 22% del padrón. La caída de la participación electoral sería un reflejo del desencanto con el régimen político burgués al tiempo que se lo asocia con las causas mismas de la crisis.

Los primeros días de gobierno de Alexis Tsipras empiezan a despejar algunas de las dudas que se fueron sembrando durante la campaña. Por un lado tomó algunas medidas tendientes a ratificar su vocación de atender los problemas más sensibles y urgentes del panorama social explosivo: mandó a restablecer el servicio de electricidad a 300.000 familias que no podían pagarla, frenó algunas privatizaciones en curso, aumentó el salario mínimo, propuso reincorporar a miles de empleados públicos que habían sido despedidos y reconoció la nacionalidad griega a todos los hijos de inmigrantes. Al mismo tiempo realizó una gira por los principales centros financieros de Europa para reclamar respeto a la soberanía griega y plantear una reestructuración de la deuda, aunque volvió con las manos vacías.

Por otro lado hizo gestos tranquilizadores para el mercado. En 2012, frente a un avance electoral de Syriza, uno de sus eurodiputados sostenía: *“No existe ninguna posibilidad de formar un gobierno de coalición con Panos Kamenos (líder de ANEL)... Un gobierno izquierdista-antimemorandum que dependerá del voto de Panos Kamenos no puede durar.”*¹

En 2015, Syriza ha formado gobierno junto con el grupo de derecha ANEL (“Griegos Independientes”, conservadores y nacionalistas, muchos ex ND) y Panos Kamenos ha sido nombrado Ministro de Defensa... Así ha ido allanando el camino para una acogida un poco menos hostil por parte del esta-

blishment local y regional. El saludo de bienvenida de la Federación Hellenica de Empresas habla por sí solo: “La Federación, como el representante básico de las empresas griegas organizadas, estará al lado del gobierno y proporcionará al primer ministro las posiciones de la política industrial y el plan para el crecimiento de la economía griega, así como la red de relaciones con la comunidad empresarial europea e internacional”.

Asimismo, Syriza manifestó su intención de mantenerse dentro de la UE y de la OTAN, lo que implica la permanencia de bases militares extranjeras en su territorio. Y luego de un desplante mediático contra una resolución de la UE que extiende las sanciones contra Rusia, a los pocos días resuelve acompañar aquella resolución.

Tsipras pretende renegociar la deuda para seguir pagándola sin tener la soga al cuello. El problema es que en lo inmediato, está seriamente apremiado porque el 28 de febrero se vence el programa de rescate. El reclamo del nuevo gobierno es un “programa puente” hasta mayo, que le permita seguir negociando mientras va delineando su plan de gobierno. De igual manera, para el BCE y Alemania, el peligro está en que si permiten a Grecia apartarse del plan de reformas y seguir negociando, estarían avalando que se desafíe a la troika, lo cual tensaría más la actual situación de inestabilidad en Europa. Por su parte, tanto EEUU como Rusia intentan aprovechar la tensión con Alemania para hacer su propio juego. Para EEUU, Grecia es la oportunidad de intervenir en el escenario europeo, donde está en juego la autoridad de Merkel y el Banco Central Alemán para subordinar al nuevo gobierno griego y mantener el orden en una eurozona cada vez más turbulenta. Putin especula con la posibilidad de

que la inflexibilidad del poder financiero empuje a Tsipras a buscar la salida por fuera de la UE.

Si bien nada está dicho, y lo delicado del equilibrio económico y político en Europa hace que cualquier movimiento apresurado altere todo el tablero, lo cierto es que no habrá salida favorable a los intereses populares sobre la base del pago de la deuda, aunque se la suavice con quitas y moratorias. La posibilidad de aplicar un plan de emergencia que atienda los padecimientos de un pueblo en ruinas implica necesariamente la ruptura con los órganos financieros internacionales que han llevado a Grecia a la situación en que se encuentra. Una perspectiva de soberanía nacional y bienestar popular es incompatible con el chantaje del capital financiero y el imperialismo. El apoyo en las urnas que ha recibido Syriza dista mucho de ser un cheque en blanco, y las movilizaciones de la semana pasada para repudiar a la troika son también una muestra de la actitud vigilante que mantiene el pueblo respecto a los movimientos del nuevo gobierno.

Si Grecia ha llegado al punto de erigir a un gobierno que mantiene en vilo al establishment europeo, es porque se ha ido fogueando en los últimos años en la movilización callejera, al punto de barrer con las opciones reaccionarias. La nueva coyuntura está apoyada en un pueblo que se ha manifestado claramente por el no pago de la deuda, contra los planes económicos de austeridad, por una recomposición del nivel de vida de los trabajadores, por el pleno empleo, etc. Este es el mandato popular que debe regir a toda fuerza que se reclame democrática y popular. Esto requiere un reagrupamiento por abajo que luche por instalar en las calles el timón del proceso que se abre, y se constituya como garantía de consolidación de una decisión que sigue madurando entre los oprimidos: la de pelear por una Grecia basada en el poder popular, que recupere la soberanía nacional desalojando del poder al capital financiero internacional y los grupos locales asociados, para poner en marcha un proceso de recuperación económica con centro en los trabajadores y el pueblo. Desde este punto de vista, la experiencia de Syriza en el gobierno – con sus contradicciones –, abre un capítulo que debe ser aprovechado para el avance de las fuerzas populares, antimperialistas y revolucionarias, consecuentes con la legítima voluntad de cambio, y con vistas a preparar una vanguardia obrera y popular en condiciones de encarar las confrontaciones de mayor calibre del futuro próximo. Los hechos futuros dirán si Syriza seguirá a la cabeza de ese camino o se convertirá en una nueva variante socialdemócrata de capitulación frente al gran capital financiero y las pretensiones imperialistas.

Leo Funes

Referencias

¹<http://es.kke.gr/>